
敬爱的金正恩同志在朝鲜人民军海军驱逐舰下水典礼上的讲话 

 

 

心怀军事强国建设的远大理想，在舰船工业部门重要战线奋斗不息的造船

工业部门及各部门的工人阶级、科学家、技术人员和干部， 

无限忠于捍卫领海的本职任务的朝鲜人民军海军官兵和海军大学学生， 

默默无闻地贡献于国力强化这一爱国事业的造船厂和修船厂职工家属， 

同志们： 

令人确信我国海军迅速发展的第二艘新型驱逐舰展露矫健的身姿，迎

来了自己被命名的日子。 

南浦造船厂进行下水典礼后不到两个月，又有一艘新型驱逐舰下水，

这一事实足以让人们切身感悟到我国海军正在迅速发展。 

正如今年 4 月我在南浦所阐明，海军现代化事业已经迎来新时代，阔

步前进，势不可挡，这是有目共睹的。 

虽然种种困难和障碍依然存在，但是，我们旨在建设顶尖海军力量的

宏伟的舰艇建造计划正在最正确而迅速地得到推进。 

当然也有过波折，上个月在清津进行驱逐舰下水仪式时发生出乎意料

的荒唐的事故，令人大惊失色，但是，海军战力强化的重要进程并没有因

此而延误。 

那不是前进道路上不可避免的，或可能发生的失败和挫折，而纯粹是

不负责任、稍有不慎等因素招致的事故。这固然是不该发生的事情，但我

认为通过这事我们也不是一无所获的。 

我们不把这一事故看成是单纯的失误，而把它定性为转瞬间毁坏国家

威望和自尊心的不可饶恕的严重犯罪行为，并全面排查和分析事故的起

因，在此过程中一个不落地查出非得排除的隐患，采取相应措施，同时，

将军舰的迅速复原作为重大的政治问题狠抓，全力加以推进。 

结果，事故发生后仅用两个多星期的时间，安全地竖立舰体并浮在水

面。今天，按原定计划，在党中央全体会议之前圆满完成了复原工作。 

我想，驱逐舰复原过程成了一个划时代的契机：让舰船工业领域的担



当者冷静地反省和反思自己对专业工作的思想观点和态度，端正认真负

责、一丝不苟的工作态度。 

通过这次的复原过程，确认了驱逐舰设计的稳定性和技术优秀性，还

确立了有关舰船建造的发展性观点。 

还有，潜在于我们事业各领域的放松警惕、不负责任、安逸懈怠、不

科学的工作态度和经验主义也都遭到了应有的严正打击。 

诸如此类的不负责任、不科学的工作态度所招致的人祸和大灾，目前

在铁路、交通、电力、建设工地等各个部门和领域也频繁发生。 

这次，我们对那些不负责任、死抱着经验主义不放的不科学的态度和

观点给予了沉重打击。 

从某种意义上看，这也许是一个不无必要的过程。我想，从长远看，

这次失去时间并不只是损失，我们在这一时间里确实积累了值得借鉴的教

训。 

如今，我国海军作战能力超高速增强，已不是什么预测或希望，而通

过颇具威力的实体得到证实。这一历史的进程已经变成汹涌澎湃、不可阻

挡的洪流。 

我们开创海军新历史的步伐借助巨大的推力正在加快速度。今后，更

为创新的成果将接二连三地亮相。这就是今天的军舰下水及命名典礼所预

示的重大意义。 

以执行多种任务为使命的第二号“崔贤”级驱逐舰的下水典礼是又一

个意义深远的事件，充分显示了我们党和我国人民特有的不屈不挠的意志

和顽强的执行能力：只要是能实现自己的崇高理想，就义无反顾地走前无

古人的道路，敢闯敢拼。 

今后，这艘舰艇把舰上武器系统整合成联合系统，并依次经过性能及

作战能力评估、综合运营测试等各个必要过程之后，将于明年中期被移交

海军服役。 

借此意义非凡的机会，我向以连带革新成果来响应南浦造船厂创造奇

迹的热潮，出色地建造共和国第二号新一代驱逐舰，彰显朝鲜的不可抗之

力和朝鲜人的气质的清津造船厂、罗津造船厂等造船工业部门工人、技术



人员和干部以及为造船工业戮力同心的相关部门表示由衷的感谢。 

与此同时，我还向以“姜健”号这一尊名为荣、将在引以为傲的海军

史上谱写赫赫功勋的驱逐舰水兵们表示热烈的祝贺。 

同志们： 

完全靠自力建造出这种战舰的国家，恐怕在世界上没有几个。 

我国造船工业发展事业正式起航，提出了相关工业部门要达到的愿景

目标，其过程又推动着其发展。 

造船业不仅确立了创新的舰船建造工艺，还制定了新一代驱逐舰这一

绝对基准。鉴于这种情况，提出明确的目标，正在研发与之相称、高标准

严要求的装备。 

例如，在雷达电子战方面取得了飞跃发展。 

雷达系统研发部门为满足驱逐舰的战术技术特点，而制定严格的基准

和目标，攻坚克难，取得显著的进展，在这领域打开了良好的发展前景。 

这一成就并不局限于舰载雷达。它成为了一个牢靠的跳板，促使我们

的整个武器装备研发生产领域发生连锁性的技术革命。 

而且，通过开发复合型舰上武器综合管理系统，确定了战斗环境中的

人工智能技术应用及其领域的发展方向。 

目前正在研发全新的各种水上及水雷武器系统。值得一提的是，舰艇

发动机动力系统结构方面预兆着一场革命。 

我们之所以能够全面推进舰船工业革命，是因为我们的意志坚强，还

因为拥有自己的工业潜力和高度的技术能力，为其落实提供实际保证。 

我们应该为舰船工业的快速发展感到自豪和骄傲。 

西部地区和东部地区的大规模造船基地毫无逊色地建造了新一代驱逐

舰。可以确认，我们已拥有了能够推动我国造船业飞跃发展的强有力的双

柱、实力。 

在建造这些新型驱逐舰的过程中，我国造船业谱写了依靠自力研发和

建造大型战舰的新篇章，不仅在速度和水平上创下惊人的纪录，而且证明

了自己还有无穷尽的潜力能够承担舰船工业革命。 

在贯彻落实党的路线和方针的斗争中，为舰船工业成就今天、负责明



天的主体力量得到壮大发展，还培育出很多工人阶级骨干力量。在我们必

须推进和胜利完成的先进海洋强国建设事业中，这都是最宝贵最有威力的

资源。 

这次，清津和罗津的造船工人爬坡过坎，建造新型驱逐舰，在此过程

中积极弘扬他们曾经为保卫我国海上主权、发展海运和水产业建造很多船

舶的引以为傲的斗争传统与本色，成长为造船工业的可靠主人。 

特别是，涌现出了光辉地结束高贵人生的爱国者。他值得受到人民的

爱戴，留在所有人的记忆中。 

他就是清津造船厂现代化车间钣金一班班长赵金革。 

听汇报说，在这次建造驱逐舰的过程中，他拖着病体不下火线，只为

了今天呕心沥血，不幸殉职。 

他没有等到凝聚着自己的心血和汗水的驱逐舰下水的这天，就在前几

天与世长辞。一想到他，我就悲痛欲绝。 

那艘军舰浮在水面上，靠的不是物理学上的浮力，而是我国工人阶级

纯洁无瑕的爱国忠诚。想到这些，我不禁肃然起敬，感慨万端。 

想必他的夫人和儿子也参加了今天的典礼。 

赵金革同志的夫人和家属，尚请节哀！赵金革同志的一生是无比高贵

的。祖国将永远感谢他，永远记住他。 

要向他的遗属颁发社会主义爱国烈士证书，还让咸镜北道党委和清津

造船厂党组织负责照顾好遗属，把他的儿子培养成为像父亲一样为党和祖

国献身奋斗的好同志。 

我们党要向在南浦和清津建造现代化军舰的过程中经过考验、从精神

思想上得到锻炼的模范人员颁发国家级奖项，还吸收他们入党。 

我高度评价赵金革等清津造船厂工人为迎来更加强盛的祖国的未来奉

献自己的一切、发挥高洁的精神、建立巨大的功勋，并向为海军现代化事

业的继续发展尽到光荣使命和革命本分的造船工业部门全体工人深表谢

意。 

同志们： 

这次清津造船厂建造的军舰，其构造、性能、武器系统的所有组成部



分都同等于之前下水的“崔贤”号，是具有超强威力的新型多用途驱逐

舰。 

我坚信，2025 年建造的这两艘军舰将在提升我国海军作战能力方面发

挥巨大作用。 

正如早已阐明的那样，我们今后每年建造两艘与此同等或更高级别的

驱逐舰，移交海军服役。 

前不久，党中央军事委员会正式批准了明年追加建造两艘 5000 吨级驱

逐舰的计划。 

这预告着共和国海军的地位和防卫活动即将发生重大而历史性的变

化。 

按照业已通过的舰船建造计划和舰船总设计建造和服役的那些新一代

战舰，将把海军的作战范围和作战能力提升到战略级的水平。 

海军战力越壮大，我国海军所涉及的水域越会远离领海；我国海军的

作战领域越伸向大洋，敌人的战略防线越会退缩。 

这意味着以英勇战斗精神为傲的共和国海军的威力将会覆盖远离领海

的万里大洋。 

同志们： 

概括地说几句提醒大家，由于敌人乞灵于有可能引发核战争的冒险的

军事示威行动，所以在地海空所有领域，我国的安全环境正处于不可预测

的危险状况。 

特别是，包括美国海军的核航母、核动力潜艇、各种舰艇在内的核攻

击手段经常出现在我国邻近海域，因此，这一海域成了最危险的核战争温

床。 

现在，美国海军和空军的核战略武器装备时不时地出没，令人觉得那

是司空见惯的常事，这就是我国周边的军事形势现状。 

地球上没有一个国家的水域像我国周边这样危险：敌方的大规模舰队

集结在一起，持续不断地公开进行核战争演习。 

最近，美国及其仆从国家军队的挑衅性野心表现得更加露骨，对我国

安全的威胁力度早已逾越了红线。 



在目前的形势下，我们的决心是明确而始终如一的。 

针对侵略性的对手，我们会以相同的力量，反射性地应对他们的每一

个行动，并采取压倒性的军事行动。 

我们拥有远洋作战能力，在大洋上行使海军的力量，这是为维护国家

主权和安全利益必不可少的选择。 

不久后，敌人会体验到只能眼睁睁地看着敌国舰艇在主权海域边缘游

来游去，那是多么惹人恼怒和不愉快的事情。 

我可以肯定地说，不久的将来我国战舰会在太平洋上开辟驶向敌人的

侵略前哨基地、母港的航线，我国东西海舰队的航海日志上记录敌国的主

要港口和海域名称。 

这是我们国家有权行使的航行自由。 

我们将光明正大地行使自己的权利。 

必须具备迎敌还击的实力，只有培养那样的能力，才能免遭侵略，这

应该是我国海军一贯的立场。 

我们有这种能力。 

而且一定会把它培养壮大。 

我们要更全面、更快地增强海军战力，不让敌人敢在我国周边海域采

取侵略性行动，连想都不敢想。 

同志们： 

我们开创海军全盛时代的事业已进入全面推进阶段，但毫无理由为此

骄傲自满。 

造船工业部门工人和科技工作者要站在加强和发展主体的海军武力的

庄严斗争前列，积极发挥无限忠诚和爱国的精神，增强不可无视的实力和

顽强的实践能力，按照我们党的规划和决定，出色地建造威力强大的战

舰。 

我下了这样的决心，今后以清津造船厂为中枢开创造船工业发展的新

的活跃期，大量建造与军事强国威仪相称的现代化大型军舰。 

现在已经到了建设能代表海洋国未来的世界一流造船业的时候了。 

作为首屈一指的大规模造船工业基地，造船厂要大胆地更新和充实技



术和生产流程，以完全具备现代工业的面貌，从而，建造比目前的“崔

贤”级驱逐舰更先进的战舰。 

虽然任重而道远，但一定要落实到位。只有这样，清津造船厂才能圆

满发挥自己的主导作用，塑造海洋强国的真正面貌。 

要集中全党、全国的力量，使清津造船厂和在舰船工业革命中独当一

面的罗津造船厂等所有造船工业基地都按照自己的时间表顺利实现愿景目

标，完成当前的工作计划，从而，把沿着新发展轨道稳步前进的我国舰船

工业提升到新的台阶。 

同志们： 

我们要铭记，一艘艘舰艇建成、一次次舰艇下水都直接关系到我们国

家的海上主权、神圣尊严和权威。 

我深信舰船建造部门的工人。 

希望造船厂的工人、技术人员和干部都与党中央同心同德，为打开造

船业的中兴期做出巨大贡献。 

同志们： 

我们亲爱的东海招呼着自己可靠的守护者。 

“姜健”号的航行将为我国人民带来平安和福祉。 

今后陆续起航的新一代军舰，将形成海上防卫武力的中枢，弘扬我们

国家的名誉和尊严，为走向全面复兴的祖国和人民打开和平与繁荣的航

路。 

将在冠以抗日战士之名的无敌军舰光荣地服兵役的英勇的“姜健”号

水兵们： 

“姜健”号将与“崔贤”号一起作为可靠地捍卫我国大海纯洁与美丽

的无敌战舰名震四海。 

我相信，你们会把青春年华在战场杀敌，为解放祖国、捍卫祖国立功

的姜健的爱国情怀铭刻在心，勇敢地冲风破浪，永远走胜利的航路。 

造船部门干部和劳动者、清津造船厂和罗津造船厂的全体工人： 

让我们准确无误地执行自己的历史性任务，朝着新世纪先进海洋强国

奋勇前进吧！ 



我们英雄的工人阶级万岁！ 

英勇的朝鲜海军万岁！ 

朝鲜民主主义人民共和国万岁！ 


